MEDIO: PORTAL DIARIO XALAPA

10/JUNIO/2013 FECHA:







Hemos dicho que cada vez está más enconada la lucha electoral en Veracruz, pues al ser prácticamente los mismos actores que han venido agraviándose desde hace años, de las rivalidades se han pasado a los odios.

Esto lo vemos en priistas, panistas y perredistas, ya sea entre correligionarios o con los enemigos abiertos, pero hace pesado el ambiente político y en medio de todo eso salen verdades.

La semana pasada Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, vino a respaldar las campañas azules, pero sólo logró exhibir los odios que hay en el panismo veracruzano.

Al tomar la decisión de ser acompañado por Miguel Ángel Yunes Linares y con eso darle su apoyo, se quedó solo. Nadie del Comité Directivo Estatal estuvo en su recorrido, e incluso algunos candidatos desaparecieron.

Quién sabe si Madero vuelva a venir con motivo de los cierres de campaña, pero si no concilia ya sabe lo que puede provocar en tierras jarochas, en donde algunos neopanistas han llenado de improperios a militantes de viejo cuño que están cobrándose agravios.

Aver vivió algo muy parecido el presidente nacional del PRD Jesús Zambrano al venir a Veracruz.

Los desplazados por el último enfrentamiento fraticida entre amarillos jarochos (por cierto, ¿qué anda haciendo el dirigente destituido Juan Vergel Pacheco?) lo recibieron con declaraciones ácidas y le dijeron que era un vendido.

Dos de los declarantes contra Zambrano fueron Enrique Romero Aquino y Uriel Flores Aguayo, éste último, diputado federal, recibió pronta respuesta por parte de Manuel Bernal Rivera, otro viejo militante del PRD:

"Toda su vida -dijo refiriéndose a Uriel- ha sido un parásito del gobierno en turno".

Difícil revertir este tipo de escenarios pues, insistimos, las rivalidades políticas han quedado atrás para dar paso a los odios y venganzas.

Con el paso de los años muchos de los actuales actores políticos han dado al traste con los intereses de los que empezaron siendo sus rivales y ahora son sus enemigos jurados.

El cierre del actual capítulo será en un mes, pero no se preocupe si le gusta ver este show, va viene la elección de la dirigencia estatal del PAN y en 2015 continuará todo esto con la elección de los diputados federales.

Revista Jurista

Empezó a circular la revista Jurista, derecho y justicia, de la que es director el abogado Octavio Ruiz Martínez. Contiene buenos artículos, como el de Rubén Gallegos Vizcarro, magistrado del Tribunal Unitario Agrario, o el de Manlio Fabio Casarín León, director de la Facultad de Derecho de la Universidad Veracruzana.

El número uno de Jurista también trae una entrevista al reconocido abogado Raúl Carrancá y Rivas.

- Hundimiento de Granier

Parecía que al exgobernador tabasqueño Andrés Granier lo querían ayudar, porque su caso era de mucho ruido y pocas nueces.

Condenado por los tabasqueños por su mal gobierno, de ahí que perdiera las elecciones mediante las cuales fue nombrado su sucesor, los meses para Granier, tras dejar la gubernatura, transcurrían entre dimes y diretes, pero hasta ahí, nada pasaba en concreto.

Los señalamientos eran cada vez más fuertes, las evidencias del irregular manejo del dinero público también crecían, pero no ocurría lo que los tabasqueños esperaban.

Sin embargo, el propio Granier empezó a contribuir para que el caso retomara fuerza. Salió a la luz pública lo de la grabación en la que presume de sus cientos de zapatos, camisas y trajes; México vio los 88 millones de pesos, en efectivo, decomisados en oficinas del que fue su secretario de Finanzas, y luego fueron mostrados los gustos de ese colaborador por lo que se refiere a coches y motocicletas.

El PRI marcó el deslinde y ahora ocurre la detención de José Manuel Saíz Pineda, el secretario de Administración y Finanzas en el gobierno de Granier.

Ya andaba en Estados Unidos solicitando asilo político, pues argumenta que se le sigue un proceso ilegal por parte del nuevo gobierno tabasqueño, pero lo regresaron a México y aquí fue detenido.

Saíz, en la iniciativa privada, que se sepa no hizo fortuna. En la administración pública sólo había tenido un cargo menor antes de ser el titular de las finanzas gubernamentales en el vecino Estado, así es que ¿cómo podrá justificar el Ferrari que compró, las motos de lujo, los 88 millones en efectivo y los terrenos que, se afirma desde hace algún tiempo, posee en sociedad en Yucatán?

Granier está por ir a acompañar a Elba Esther Gordillo, al menos que se haga ojo de hormiga y burle a quienes estén encargados de ubicarlo.

- En Jalisco el fin de semana también fue detenido el militante del PAN Rodolfo Ocampo Velázquez, quien fue director de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA). Lo acusan de desvío y aprovechamiento de atribuciones y facultades.

Resulta que SIAPA contrató un crédito ante el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) por mil 200 millones de pesos, de ese dinero, lo desviado serían 781 millones, parte de lo cual habría sido tomado para pagar gasto corriente de la dependencia a su cargo y unos 348 millones habrían desaparecido.

Muchos de los organismos ligados a la operación del agua en México se prestan para la realización de ese tipo de robos. La mayoría de los casos quedan en la impunidad.

- Xalapa, con propuestas, no escándalos

Las campañas electorales muestran siempre cómo son los candidatos y cómo son las comunidades sujetas al cortejo de los que buscan llegar a puestos de elección popular.

Vemos en estos días cómo hay escándalos en Boca del Río y en otros lugares de la geografía veracruzana, y vemos que en sitios como Xalapa las campañas transcurren como deben ser. Hay alegría en los equipos, empuje, las consabidas rivalidades, sí, pero destacan las propuestas sobre los problemas o las acusaciones sin ton ni son.

Américo Zúñiga, candidato del PRI a la alcaldía, está en campaña desde que amanece y lleva su voz a los distintos sectores.

Dulce Dauzón, candidata del Movimiento Ciudadano, también busca a los xalapeños con propuestas.

No hemos visto diatribas ni que alguno ande en cuestiones ilegales; hay campañas limpias, como las también realizadas por Ricardo Ahued y David Velasco.

- En Ciudad Mendoza los candidatos de Alternativa Veracruzana y del PRD, tras encontrarse en campaña en la colonia Nueva Santa Rosita, empezaron a discutir y de los gritos pasaron a los golpes y ahora tienen su pleito en la

Agencia del Ministerio Público.

El de AVE, Ignacio Rebollo Guzmán, dice que el pleito comenzó porque le retiraron su propaganda y luego el del PRD buscó el pleito.

El del PRD, Aníbal Payán, afirma que Rebollo le ha faltado el respeto a sus familiares.

A ver si no terminan como en el rosario de Amozoc.

- En el ojo del huracán

Aunque son 14 entidades donde este año se celebrarán elecciones locales, Veracruz llama la atención a nivel nacional por diferentes circunstancias.

Las que más destacan son que nuestro Estado es el tercero con la mayor cantidad de votos, lo que nos convierte en factor decisivo para el desarrollo del país; la cultura política de nuestros ciudadanos no tiene parangón alguno, y como consecuencia de esa madurez los actores políticos veracruzanos siempre están en el ojo del huracán.

Este fin de semana, por ejemplo, una familia de panistas de Boca del Río no la pasó nada bien y aún falta el desenlace.

Y es que primero, el viernes, por una denuncia ciudadana fue descubierta una bodega con despensas para entregar, se supone, a cambio de votos para un candidato en ese municipio. Después, un exdirigente del PAN en el país exigió a la PGR que investigue la probable comisión del delito de enriquecimiento ilícito. Basa su afirmación en depósitos millonarios que se hicieron en bancos de Estados Unidos por una cantidad superior a los seis millones de dólares. Y otro será demandado por coaccionar el voto en el asunto de la bodega.

El primer caso fue descubierto por la llamada de un habitante de Boca del Río, a quien extrañó el movimiento anormal en una bodega que funcionaba como taller de un empresario dedicado a la impresión de publicidad.

Por esa razón, el presidente del PRI estatal Érick Lagos anunció que su partido demandará este día al senador Fernando Yunes, para quien, además, exigirán juicio político.

Faltan 27 días para la jornada electoral del 7 de julio y el ambiente electoral sigue calentándose pues todos quieren ganar. Lo más importante es que todo siga dentro del cauce de la legalidad.

- Transparencia y manejo eficiente de los recursos públicos

Cuando en la administración pública, independientemente del nivel que sea, hay manejo eficiente de los recursos y se actúa con transparencia en la rendición de cuentas se puede tener la certeza de que existe un ejercicio de gobierno correcto.

Para todos los niveles, federal, estatal o municipal, existen marcos legales para la aplicación y ejercicio de los recursos públicos, aunque es el municipal donde mayor vigilancia se tiene. En el caso particular de Veracruz, todas esas administraciones pasan por los filtros de revisión que la ley determina, a través del Congreso del Estado y el Órgano de Fiscalización Superior.

En algunos casos, administraciones de ejercicios anteriores y de diferentes latitudes de la Entidad enfrentaron problemas para solventar observaciones, sin embargo, también hay munícipes que se han vuelto más cuidadosos en el manejo de sus finanzas.

En ese sentido, por lo que se refiere a Xalapa, se comenta que ha tenido un manejo escrupuloso de sus finanzas y que ha invertido en el desarrollo de la ciudad, haciendo más con menos, y que la administración que preside Elízabeth Morales se ha conducido con honestidad y austeridad.

Aquí, a diferencia de otros municipios, en el presente ejercicio no se ha recurrido a la contratación de ningún crédito, lo que mostraría que la edil capitalina estira el dinero público para hacerlo rendir.

Para los ejercicios presupuestales de 2011 y 2012, conforme lo marca la ley, se han entregado puntualmente las cuentas públicas. Hace unos días se entregó la de este año y seguramente tendrá la misma valoración positiva que

tuvo la del año anterior. En el 2011 la administración xalapeña no tuvo ninguna observación patrimonial.

Por cierto, Xalapa es el municipio que ha ocupado el primer lugar en transparencia, de acuerdo con las valoraciones del Instituto Veracruzano de Acceso a la Información.

Y la calificadora internacional HR Ratings otorgó una calificación positiva a Xalapa.